



うらそえ 市議会だより

3月定例会
4月臨時会

第197回(6月)定例会
6月1日開会予定
会期日程等は、決定次第ホームページにてお知らせいたします。



令和3年4月1日に開所した浦添市障がい福祉関連複合施設「ピアラルうらそえ」

就任のあいさつ



議長 比嘉 克政



副議長 濱崎 早人

市民の皆様には、日頃より市政及び市議会に対し、温かい支援とご協力を賜り心から感謝申し上げます。

私どもは、去る4月6日開催の臨時会におきまして、議員各位のご推挙により議長・副議長に就任いたしました。身に余る光栄であると同時に、その職責の重さに身の引き締まる思いでございます。議会の代表として全力を傾け、公正かつ円滑な議会運営に取り組んでまいれる所存でございます。

ご承知のとおり新型コロナウイルス感染症拡大が依然として収束をみせない中、市民生活や地域経済などへの甚大な影響が出ており、生活支援や経済対策など喫緊に取り組まなければならない課題が山積しております。また、加速する高齢化への対応や子育て支援など、地方自治の役割もますます大きくなってまいります。

本市議会といたしましては、市民の皆様のご意見やご意見を拝聴し、課題の解決に向けしっかりと議論を尽くし、市政に反映させていくことが重要であると考えており、信頼される議会の実現に向けて、議決機関としての役割と機能を十分に発揮し、皆様のご期待に沿うよう誠心誠意取り組みさせていただきます。

今後とも変わらぬ議会へのご理解とご協力をお願い申し上げます。就任のあいさつといたします。



～常任委員会の議員構成一覧～

常任委員会とは、地方公共団体の議会が条例で設置する委員会のうち、市の事務に関する調査及び議案、請願等を部門ごとに分けて審査を行う委員会のことをいいます。議員は4つの常任委員会いずれかに所属しています。

総務委員会

(定数7人)

〔所管事項〕

総務部、財務部、企画部、会計課、消防本部、選挙管理委員会、監査委員及び固定資産評価審査委員会に関する事項並びに他の常任委員会の所管に属しない事項



委員長
又吉謙一



副委員長
稲嶺伸作



大城翼



仲程淳也



濱崎早人



古波蔵保尚



田畑翔吾



福祉委員会

(定数7人)

〔所管事項〕

福祉健康部及び子ども未来部に関する事項



委員長
下地秀男



副委員長
上原聖也



具志堅興一



新垣有太



當間左知子



又吉健太郎



仲村直子

※4月26日、旧姓使用届出書の提出があり、旧姓である仲村を使用することとなりました。

文教委員会

(定数7人)

〔所管事項〕

教育委員会及び市民部に関する事項



委員長
比嘉武宏



副委員長
仲間烈



又吉正信



金城大輔



銘苅幸乃助



當間清春



比嘉克政



建設委員会

(定数6人)

〔所管事項〕

都市建設部及び上下水道部に関する事項



委員長
護得久朝文



副委員長
松下美智子



亀川雅裕



下地恵典



儀間光秀



真栄城玄誠



新市議会がスタート



議長 比嘉克政

副議長 濱崎早人

議会運営委員会 (定数12人)

◎委員長 ○副委員長

◎仲程 淳也	○又吉 健太郎	大城 翼	具志堅 興一	仲間 烈
護得久 朝文	上原 聖也	金城 大輔	古波蔵 保尚	儀間 光秀
田畑 翔吾	當間 清春			

西部開発・米軍基地関係特別委員会 (定数13人)

◎下地 惠典	○具志堅 興一	比嘉 武宏	仲間 烈	護得久 朝文
又吉 正信	松下 美智子	稲嶺 伸作	古波蔵 保尚	銘苅 幸乃助
又吉 謙一	田畑 翔吾	當間 清春		

議会改革等に関する調査特別委員会 (定数13人)

◎新垣 有太	○金城 大輔	大城 翼	具志堅 興一	仲間 淳也
濱崎 早人	上原 聖也	下地 秀男	當間 左知子	又吉 健太郎
儀間 光秀	仲村 直子	真栄城 玄誠		

南部広域市町村圏事務組合議会議員
 沖縄県後期高齢者医療広域連合議会議員
 那覇港管理組合議会議員
 監査委員

新垣 有太 當間 左知子
 下地 秀男
 又吉 正信 儀間 光秀
 大城 翼

会派名簿

会派名	所属議員(◎会派代表者 ☆議会運営委員)
公明党	◎下地 秀男・松下美智子 ☆金城 大輔・稲嶺 伸作
子市会	◎☆古波蔵保尚・當間左知子
自民党・第1てだこ会	◎下地 惠典・☆大城 翼
自民党・第2てだこ会	◎☆儀間 光秀・又吉 謙一
自民党・第3てだこ会	◎☆護得久朝文・濱崎 早人
自民党・第4てだこ会	◎☆具志堅興一・比嘉 克政
自民党・第5てだこ会	◎☆上原 聖也・又吉 正信
自民党・第6てだこ会	◎比嘉 武宏・☆仲間 淳也
翔の会	◎☆又吉健太郎・銘苅幸乃助
仁の会	◎☆當間 清春・真栄城玄誠
日本共産党	◎☆田畑 翔吾・仲村 直子
未来の会	◎亀川 雅裕
無所属の会	◎新垣 有太・☆仲間 烈

※議員定数 27人 現員数 27人

就任挨拶に訪れた正副議長及び監査委員



▲市長室にて



▲教育委員長室にて

一般質問



3月定例会の一般質問につきましては、紙面の都合上、主な内容を要約して掲載しております。
 なお、詳しい内容は会議録を御覧になるか、議会ホームページで会議録検索システムを御覧ください。
 ※各議員の原稿枠内にあるQRコードにつきましては、掲載された一般質問を行った際の録画映像へアクセスするためのものです。スマートフォン・タブレット端末等で視聴ができますので、御覧ください。

会議録について

定例会、臨時会の会議録につきましては、浦添市各自治会公民館にて御覧になることができます。
 自治会配付時期につきましては、おおよそ各定例会の3か月後となっております。また、臨時会の会議録は定例会の会議録と併せて発行されます。

議員 浦添市のワクチン接続に対する見解を伺う。
市長 国と県と保健所と連携を取りながらよりスムーズなワクチン接続が行われるように取り組んでいく。
議員 当間教育長の浦添市立図書館像を伺う。
教育長 全ての市民の知の拠点として、可能な限り市民ニーズに答えられるよう努めることが、図書館の目指す姿だと考えている。
議員 浦添城跡トイレの設置について
教育部長 デザインは歴史的環境を損なわないよう、当初予算計上を行っている。
議員 UDトークの導入。
福祉健康部長 障がい福祉課でも導入している。
議員 ガチャで運試し浦添中生とJOCA沖縄の考案、素敵な発想、素晴らしい協働の成果。協働を振り返るフォーラム開催はいかがか。
議員 まなびフェスタプログラムのひとつなどとして、検討してまいります。
議員 浦西中学校から当山橋迄の遊歩道整備について。
副市長 昨年8月に沖縄県に対し、書面にて整備の要請を行なった。遊歩道の整備実現に向けて努める。
議員 観光振興について。
市長 本市の持つ歴史を活用した周遊ルートの構築、電子紙芝居、歴史アニメの作成に取り組んだ。
議員 ウォーキングマイクルーズを提案する。
経済観光局長 市民の健康意識向上、ウォーキングツーリズムの推進につながる。
議員 ウォーキング人口を増やして、健康なまちづくりを提案する。見解を伺う。
福祉健康部長 各関係課が連携を図り、健康なまちづくりに向けて、一致団結して対応していく必要がある。



上江洲 徹也

- 新型コロナウイルス感染症について
- 市民が支える図書館
- 浦添城跡トイレ設置
- UDトーク導入
- 遊歩道の整備
- 観光振興の取組み
- 歩いて楽しい健康なまちづくりの取組み



← 録画映像はこちらから

議員 西海岸開発について伺う。
市長 去る2月7日の浦添市長選挙において、私は那覇港湾施設の移設反対を公約に掲げた候補者を相手に再選を果たすことができた。この結果を受け、代替施設の浦添ふ頭地区北側に配置することにについては、浦添市民に一定程度信任を得たものと認識をしております。玉城知事は、市長選挙の結果を踏まえ、移設推進の民意として受け止めるとの認識を示しており、軍港移設に向けた協議を進めていくとしており、城間那覇市長に おいても、今後とも十分に連携し、協議を進める考えを示しているところである。日程の調整がつき次第、協議を行いたいと考えている。
議員 新型コロナウイルス感染症について伺う。
経済観光局長 新型コロナウイルス感染症について伺う。
議員 ウイルス感染拡大第3波の到来により、沖縄県知事から浦添市内の飲食店等に対する営業時間を夜10時までとする最初の要請が行われ、併せて要請に応じた飲食店等に対し、1日4万円の協力を支給することが発表された。この協力は、時短営業や休業により売り上げが減少する飲食店等への営業補償的な性質となっている。
議員 うらちゃんminiについて伺う。
都市建設部長 令和2年11月1日より運行開始したうらちゃんminiは、月ごとの1日当たりの平均利用人数について、11月が88人、12月が136人、1月が125人、2月が138人と なっている。日常的な利用が定着しつつある。



比嘉 克政

- 西海岸開発について
- 新型コロナウイルス感染症について
- うらちゃんminiの運行状況について



← 録画映像はこちらから



仲間 烈

- 浦添南第一地区土地画整理事業について
- 前田公園内にパークゴルフ場を設置することについて
- 新型コロナウイルス感染症について
- 保育行政について



← 録画映像は
← こちらから

議員 浦添南第一地区土地画整理事業について宅地の整備を市民は待ち望んでいるが、宅地用地の整備率について伺う。

都市建設部参事 令和2年度末見込みで59・9%。

議員 宅地整備を行うための具体的な残りの計画について伺う。

都市建設部参事 大雨などによる浸水被害防除等を目的として雨水管線工事を優先に整備を行っている。道路や宅地の整備は当該工事が完成した場所からインフラ工事を含めて整備を進めている。影響を受けない箇所宅地の整備を行っている箇所もある。交付金や市の財源を計画的に投資し事業の進捗が図れるよう取り組んでいきたい。

議員 点で61%となっている。沢岬小学校と宮城小学校にて計8基分の洋式便器取替え工事を実施。

議員 今後、洋式トイレ設置の進め方について伺う。

教育部長 設置率の低い学校から特に低学年を優先したい。

議員 A N A F I E L D 浦添メインスタンドのフェンスが低く安全対策が必要と考えるが市の見解を伺う。

教育部長 (仮称) 新浦添市民体育館整備基本計画の中で検討していきたい。新たな施設の完成までは、安全面に注意勧告等を行いたいがら使用していきたい。

議員 でいご公園にフェンスを設置することについて

都市建設部参事 近隣住民に御不便をおかけしていることについては、注意喚起の看板は設置完了。フェンスの設置は今後検討する。

議員 小学校における様式トイレの設置状況について

教育部長 令和2年9月時



又吉 正信

- 新型コロナウイルスの影響を受けた事業者に対する経済対策について
- 「キャンプ・キンザー」返還まで3年、新設課の体制について
- 西海岸開発の計画改訂について



← 録画映像は
← こちらから

議員 新型コロナウイルスの影響を受けた事業者に対する経済対策について伺う。跡地に未来課を設置する

経済観光局長 相談窓口の設置、飲食業や融資制度利用事業者向け家賃支援金、食事券事業、観光関連事業所、多種多様な緊急経済政策を講じてきた。

議員 卸売業やタクシー、運転代行等、時短営業の影響を受ける関連事業者に対する支援は行わないのか。

経済観光局長 国の経済支援策をしっかりと財源確保し検討したい。

議員 コロナ関連経済対策の規模はどの程度なのか。

経済観光局長 事業費は計画ベースで4億300万円規模となっている。

議員 「キャンプ・キンザー」の返還まで3年、新設課の体制について伺う。

市長 返還を見据え、西海岸開発とキャンプ・キンザー

議員 跡地の一体的開発を進めていくため、令和3年度新たに跡地未来課を設置する

議員 現状の2人体制で問題は無いのか。

総務部長 業務量を注視しながら、増員を含めた体制強化を検討したい。

議員 西海岸開発の計画改訂について伺う。

西海岸開発局長 令和2年度内での民港の形状案の作成に向け取り組んでいる。

議員 調整検討会議等の検討内容と違う情報が公表され、混乱を招いているのが何故か。

議員 那覇港管理組合や沖縄県、那覇市との調整はどのようになっているのか。

西海岸開発局長 計画改訂に至るまでのプロセスは積極的に公表するべきである。

議員 経済の発展のため、一翼を担う場所です、情報公開を求めている。

議員 浦添市性の多様性を尊重する社会を実現するための条例制定について

● ワクチン接種事業の本市の体制づくりについて

● 燃えるごみ収集を週2回から5回に増やすことについて

議員 浦添市性の多様性を尊重し、全ての人の権利を認め合う当たり前の社会を築きたいと念願し、全会一致での可決を心より願っている。

議員 ワクチン接種事業の市の体制づくりを伺う。

福祉健康部長 現在、医師会と協議を重ね、集団接種と個別医療機関での接種体制及び副反応に関する対応策も含め、準備を進めている。

議員 前代未聞の一大事業ですので、所管部の御苦労は並大抵ではない。松本市長を先頭に役所全体で取り組んでいただきたい。

議員 環境行政について。燃えるごみの収集を週2回から3回に増やすことについて伺う。

市民部長 財政的な難しさもある。量の増加は、前年度の6%程度増であるため、現在の収集体制で対応できると判断している。

議員 浦添市性の多様性を尊重する社会を実現するための条例制定について

● ワクチン接種事業の本市の体制づくりについて

● 燃えるごみ収集を週2回から5回に増やすことについて

議員 浦添市性の多様性を尊重し、全ての人の権利を認め合う当たり前の社会を築きたいと念願し、全会一致での可決を心より願っている。

議員 ワクチン接種事業の市の体制づくりを伺う。

福祉健康部長 現在、医師会と協議を重ね、集団接種と個別医療機関での接種体制及び副反応に関する対応策も含め、準備を進めている。

議員 前代未聞の一大事業ですので、所管部の御苦労は並大抵ではない。松本市長を先頭に役所全体で取り組んでいただきたい。

議員 環境行政について。燃えるごみの収集を週2回から3回に増やすことについて伺う。

市民部長 財政的な難しさもある。量の増加は、前年度の6%程度増であるため、現在の収集体制で対応できると判断している。



松下 美智子

- 浦添市性の多様性を尊重する社会を実現するための条例制定について
- ワクチン接種事業の本市の体制づくりについて
- 燃えるごみ収集を週2回から5回に増やすことについて



← 録画映像は
← こちらから

議員 浦添市性の多様性を尊重する社会を実現するための条例制定について。満を持して今議会に議案が上程され、松本市長の3期目のスタートにあたり、勇気ある英断だと高く評価します。条例制定の意義について伺う。

市長 市民、事業者、学校関係等による市全体での性の多様性の尊重について理解を深めること、性別などによる偏見及び差別的扱いを受けることなく生きることができると考えること、条例制定することの意義があると考えている。市民一人一人の権利を尊重する、相互理解と共意識を高めることにつながるかと考える。

議員 アンケートでも市では性の多様性を認めることが必要が8割。機は熟しています。ぜひ差別の種をな

議員 くし、全ての人の権利を認め合う当たり前の社会を築きたいと念願し、全会一致での可決を心より願っている。

議員 ワクチン接種事業の市の体制づくりを伺う。

福祉健康部長 現在、医師会と協議を重ね、集団接種と個別医療機関での接種体制及び副反応に関する対応策も含め、準備を進めている。

議員 前代未聞の一大事業ですので、所管部の御苦労は並大抵ではない。松本市長を先頭に役所全体で取り組んでいただきたい。

議員 環境行政について。燃えるごみの収集を週2回から3回に増やすことについて伺う。

市民部長 財政的な難しさもある。量の増加は、前年度の6%程度増であるため、現在の収集体制で対応できると判断している。

議員 浦添市性の多様性を尊重する社会を実現するための条例制定について

● ワクチン接種事業の本市の体制づくりについて

● 燃えるごみ収集を週2回から5回に増やすことについて

議員 浦添市性の多様性を尊重し、全ての人の権利を認め合う当たり前の社会を築きたいと念願し、全会一致での可決を心より願っている。

議員 ワクチン接種事業の市の体制づくりを伺う。

福祉健康部長 現在、医師会と協議を重ね、集団接種と個別医療機関での接種体制及び副反応に関する対応策も含め、準備を進めている。

議員 前代未聞の一大事業ですので、所管部の御苦労は並大抵ではない。松本市長を先頭に役所全体で取り組んでいただきたい。

議員 環境行政について。燃えるごみの収集を週2回から3回に増やすことについて伺う。

市民部長 財政的な難しさもある。量の増加は、前年度の6%程度増であるため、現在の収集体制で対応できると判断している。

議員 浦添市性の多様性を尊重する社会を実現するための条例制定について

● ワクチン接種事業の本市の体制づくりについて

● 燃えるごみ収集を週2回から5回に増やすことについて

議員 浦添市性の多様性を尊重し、全ての人の権利を認め合う当たり前の社会を築きたいと念願し、全会一致での可決を心より願っている。

議員 ワクチン接種事業の市の体制づくりを伺う。

福祉健康部長 現在、医師会と協議を重ね、集団接種と個別医療機関での接種体制及び副反応に関する対応策も含め、準備を進めている。

議員 前代未聞の一大事業ですので、所管部の御苦労は並大抵ではない。松本市長を先頭に役所全体で取り組んでいただきたい。

議員 環境行政について。燃えるごみの収集を週2回から3回に増やすことについて伺う。

市民部長 財政的な難しさもある。量の増加は、前年度の6%程度増であるため、現在の収集体制で対応できると判断している。



伊礼 研一

- 幸地インター開通時期について
- 西海岸開発について
- 市長が受け入れた軍港について
- 新型コロナウイルス感染症対策について



← 録画映像はこちら

議員 幸地インター開通時期としてだこ浦西駅に接続する道路整備について何う。

都市建設部長 県道幸地インター線の現在の進捗は26%で、令和6年度の整備完了に向けて取り組んでいる。また、幸地インター線から

だこ浦西駅に接続する浦西停車場線の進捗は91%である。

議員 西海岸の件だが、今までずっとサンセットが望める西向きのビーチを訴えてきて、今回のコースタルリゾート案にビーチが入っていないとはどういうことか。

市長 何をもってビーチとするかということだが、我々が目指しているものは西海岸から夕日を眺めて、そこを楽しめる地域ということである。

議員 結局、埋めること、工事をすることが目的にな

っているように感じる。

市長 工事が念頭にあるわけではない。

議員 いつ再編交付金が出て、総額いくらか何う。

企画部長 平成19年度より交付され、総額約29億円。

議員 今の残額を何う。

企画部長 令和2年度末現在、約14億円である。

議員 再編交付金の期間が10年間延びたはずだが、約14億は変わらず、期間だけ延びたという認識でよいか。

企画部長 その通りである。

議員 政府としては約29億を10年かけて支給する予定だったが、ギリギリになって残額を全て払い切るのでなく、また10年かけて約1億ずつ支給していくと。

ぶら下がった小さいにんじんを追いかけているようにしか見えない。残りの約14億円と引換えにあの海に軍港を造らせていいのかが。



銘苅 良二

- コロナ禍の実効性のある経済政策
- 軍港移設問題について
- 財政健全化
- 伊祖グスク周辺の建物の高さ制限について



← 録画映像はこちら

議員 コロナ禍での実効性のある経済政策を何う。

市長 飲食割引クーポン券を活用し、利用者の再来店を促す事業を実施。今後、財源確保に努め市内事業者皆様の日常を確認しながら、迅速かつ効果的な経済対策を検討する。

議員 軍港移設問題を何う。

西海岸開発局長 松本市長が、去る2月7日の市長選挙で再選を果たしたことから、苦渋の決断として、那覇港湾施設の北側への移設を容認したことと一定の理解を得たと認識。今後の軍港移設の問題及び課題は、早急に移設協議会を開催し民港の計画改訂と合わせて協議を進めて行くことが最優先課題と考える。

議員 平成13年11月8日の確認書との整合性について何う。

西海岸開発局長 浦添ふ頭

について、国際流通港湾の機能に支障のない範囲内を浦添市が事業主体となることに同意。この枠の中、コースタルリゾートを検討しており整合性は取れている。

議員 令和3年度予算の減収補填債を何う。

財務部長 減収補填債とは、普通交付税の算定において、実際に収入された税収が下振れした場合、不足する財源を穴埋めするための地方債。減収分については、充当率100%。また、元利償還金は75%が交付税処置。令和2年度に限り特例処置として、市たばこ税や地方消費税等の7税目が減収補填債の対象となった。

議員 伊祖グスク周辺の建物の高さ制限について何う。

都市建設部参事 事例を参考に、法的規制または住民間の合意形成、最善の保障と方向性を検討したい。



古波蔵 保尚

- 自治会支援について
- 市職員の自治会加入率及び自治会長会の事務所設置について
- 松本市長の身を切る改革が必要だと思いが市長の決意及び退職金を受け取るか何う



← 録画映像はこちら

議員 市長、具体的に自治会を支援していくか何う。

市長 様々な課題を抱える現状の中、一番皆様にありがたい形になるか意見等を聞きながら調整する。

議員 職員の自治会加入率を何度も質問してるが、同じ答弁が来る。なぜ調査しないのか。市は、市民に対して自治会に加入してくれと言っているが、職員の自治会加入率が低い。

市民部長 時間を要する為、今回も答弁に間に合わず、結果が出次第、提供する。

議員 市長は職員に、自治会に加入を促したか。

市長 市民へ加入を促している以上、我々職員も積極的に加入しなければいけないと話している。

議員 この質問は私のテーマ、4年間聞いていく。職員の加入率100%を目指してほしい。自治会長会事

務所を設置し、有効活用を

図るべき、市長いかがか。

市長 集まって様々な議論、課題を検討する場として、事務所の必要性は、我々も聞いている。どの場所に設置するか検討する。

議員 コロナ禍で、市民が苦しい中、議員定数を削減すると私は選挙中に言った。「市民の横に」を標榜している市長は、どのように身を切る覚悟か何う。

市長 議員を半数にする身の切り方、市長自らのように執行部の身の切り方をすればより市民サービスを維持し行えるか検討したい。

議員 2期目の退職金は受け取ったか何う。

市長 2期目はいただく手続きを取っている。

議員 退職金は幾らか。

総務部長 約1800万。
議員 退職金を受け取ることは、自分ファーストでは

大城 翼



- 企業版ふるさと納税の創設
- 救命救急処置・心肺蘇生法の習得
- コロナ禍での経済対策
- 安心して子育てができる行政支援
- 創業支援拠点スタートアップ事業の実施
- 港湾整備



← 映像はこちら
← 録画はこちら

議員 企業版ふるさと納税、ケート調査などの手法を用子ども基金を創設している

実例がある。本市独自で育て分野の基金創設の見解。

市長 民間資金をどのように活用していくか。非常に大きな可能性を秘めている。

子ども基金創設についてやぶさかでないと考えている。

議員 本市はすばらしい企業の皆様がいいます。ぜひその力を活用し子どもたちの教育に繋げていただきたい。

議員 保育教育分野における救命救急処置「心肺蘇生法」の習得について。

子ども未来部長 新たな救急蘇生法の内容が示されている。消防署や防災市民アドバイザーを活用した研修会の開催に努めていきたい。

議員 コロナ禍で落ち込んだ実効性のある経済対策について、経済対策会議・各団体を集めた会議を早急に行っていたらいい。アン

かりと検討していきたい。

議員 創業支援拠点スタートアップ事業実施について。

市長 IT企業をメインターゲットとした事業。しっかりと検討していきたい。

當間 清春



- 教育行政
- 学童クラブについて
- クニンドーの森公園の進捗状況について
- 選挙公報について
- 西海岸開発について
- 沢岬民家裏山崖崩れへの対策の進捗状況について



← 映像はこちら
← 録画はこちら

議員 沢岬・宮城小のトイレ洋式化について伺う。

教育部長 12月補正予算で両校に計8基の洋式便器取替工事を実施している。今後設置率の低い学校から進め、低学年が使用する箇所を優先して改善に努める。

議員 沢岬小トイレの排水管腐食による悪臭やゴキブリ発生について伺う。

教育部長 教育委員会としても把握しており、早急に対策していきたい。

議員 教育長が現役時の教育相談支援員に対する思いを伺う。

教育長 子供たちに対して、熱心な支援を行っていた。状況で8人の配置だが、今後もスクールカウンセラーや支援員に加え、地域の協力を得ながら子供たちの支援に努めていきたい。

議員 次年度以降、教育相

談支援員が必要と思ったら、再び人員を増やせるのか。

指導部長 令和3年度の支援状況を分析、検証して検討したい。

議員 内間小学校区の学童クラブが沢岬小学校区に移転している件を伺う。

子ども未来部長 チラシ配布については既存学童クラブへ調整した上で行うべきではないかと指導している。その後、市が間に入る形で代表者を集めて、協力して調整できるように話をして

いる。

議員 選挙公報が投票日前日15時に配布された地域がある。コロナの影響で期日前投票を勧める動きもあつた。早めに配布できないか。

選挙管理委員長 国道330号で東西に分けて配布を委託し、早く配布する案について配布業者と情報交換を行い検討したい。

西 銘 健



- 新型コロナ対策
- 子ども医療費の無料化の拡充
- 高すぎる国保税・介護保険料の引き下げ
- 自然破壊で税金の無駄遣いの西海岸の埋立てと軍港建設をやめよ



← 映像はこちら
← 録画はこちら

議員 新型コロナは、予断を許さない。(1)一律の給付金を浦添市が独自に実施すること。(2)家族などが感染して学校を休んでいる児童・生徒への学習支援を実施すること。(3)

(4)コロナの影響で収入が減ったお店や事業所に対しての支援金など市が独自に支援すること。(5)希望する人が経済的負担なくPCR検査を受けることができるよう市が独自に助成すること。(6)「生活保護は権利」として、必要なときに申請できるよう広報することについて。

福祉健康部長 PCR検査は、現在、県において補助事業が開始されており、県民が何度でも安価で検査できるよう、1回につき最大

8000円を補助する取組が始まっている。さらに、検査を希望する一定の高齢者や保育従事者への無料のPCR検査も始める予定。

議員 中学校卒業まで病院窓口払いのない医療費無料化を早急に実施すること、さらに高校卒業まで、病院窓口払いのない医療費無料化を目指すことについて。

子ども未来部長 令和4年4月から通院費の助成対象年齢について、現行の未就学児から中学校卒業まで拡充することが決定している。

議員 子どもの均等割を廃止するなど、国民健康保険税と介護保険料を引き下げること。

福祉健康部長 国の動向を注視し、速やかに対応する。

議員 軍港建設やめよ。



稲嶺 伸作

- 2月7日浦添市長選と市議選の期日前投票
- 大平特別支援学校からパイプラインの合流対策
- 新型コロナウイルス対策
- 行政システムと市民サービスのデジタル化推進について



← 録画映像はこちら ←

議員 新型コロナウイルス感染症対策について、ワクチン接種体制を伺う。

市長 4月からのワクチン接種に向けて準備を進めている。特設会場での集団接種と医療機関での個別接種の併用型とし、集団接種における医療従事者確保へ市医師会と協議を重ねている。接種券等の印刷、発送の準備、コールセンターの設置、予約システムの導入や専任スタッフ確保に努めている。

議員 東洋省と川崎市が集団接種の会場運営模擬訓練を実施。本市でも提案する。

福祉健康部長 とても重要と考えており3月25日に市医師会協力のもと実施予定の期日前投票の実施結果、新たに増設されたサンエー浦添西海岸パルクシティの成果と課題を伺う。

議員 浦添市長選と市議選の期日前投票の実施結果、票所全体の投票者数は総数の約40%に当たる。サンエー浦添西海岸パルクシティは今回初めての設置にも関わらず3533人が投票に訪れ、大きな成果があったと思う。同時に「どこにあるのか分かりづらかった」「反対側の駐車場に停めてしまいい大分歩いた」など課題が残った。

議員 解決をお願いしたい。

福祉健康部長 関係施設等

議員 解決をお願いしたい。



下地 恵典

- 軍港問題について
- 西海岸開発とキャンパス・キンザー跡地の一体的開発による市益の最大化を図ることについて
- 都市モノレール駅周辺の整備と開発促進について



← 録画映像はこちら ←

議員 軍港移設問題について、移設協議会開催が軍港移設に向けての最優先課題との認識ですが軍港はどのように議論され、検討がなされているのか伺う。

議員 浦添市のこれからの目玉となる第5次総合計画。ぜひみなで話し合いをし頑張っていききたい。

議員 てだこ浦西駅周辺の区画整理事業は、整備面積が半分以下となり工事の遅れを感じる。実態を伺う。

都市建設部参事 議員御指摘のとおり、物件補償などの影響もあり実績としては31%にとどまり遅れが生じている。令和5年度には面整備が完了するよう鋭意整備に取り組んでいきたい。

議員 駅周辺を整備すれば、市が発展していく。駅周辺も発展していく。周辺整備についてもぜひ、沖縄都市モノレールとも話をしながらいろいろな形で整備を早めに行なって観光客、経済が産業構造の変革をも可能とし、本市及び県の発展にとっても非常に重要な役割を果し得ると考える。

議員 解決をお願いしたい。



當間 左知子

- 消防本部の抜本的な組織改革について
- 浦添総合病院の移転について
- 令和3年度所信表明の中で福祉政策について



← 録画映像はこちら ←

議員 消防本部コンプライアンス推進委員会設置要綱は作成されているのか伺う。計画に対して真摯に地元住民に対して説明すべきものとまずは考えている。周辺道路の問題等、住民が安心安全に暮らせていけるような環境をお互いつくっていかないといけない。住民側との説明がまだまだ十分ではないかということもあり、市としても病院側に再度こういった協議も持ちながらしっかりと進めていくよう努力していきたい。

議員 景観まちづくり審議会からの答申を踏まえ、事業者側へ答申内容について建物計画に反映するよう市長名で依頼を行っていることだが、病院側の対応はどうだったのか伺う。

議員 今、国・県は学校において少人数学級の設置に向けて動いている。安心安全な保育のためには職員配置、とても大きな問題である。浦添からしっかりと職員配置について適切な数字を上げることが大切。県の方に上げ、県が最低基準を定めていく、そのような動きに結びつけていきたい。

議員 解決をお願いしたい。



比嘉 武宏

- キャンプ・キンザー跡地利用計画について
- 宮城大通り線の三つまた交差点について
- 城間中央線から国道58号右折信号機設置について
- 第2期データヘルス計画について



← 映像は
← 録画は
← こちら

議員 キャンプ・キンザー跡地利用計画について伺う。

市長 広大な土地と地理的優位性、西海岸開発との一体的土地利用、先端ICT技術等新たなアプローチによる跡地利用を検討したい。

企画部長 新年度2人体制、組織の拡充を見据え所管部署とも連携を図り検討する。

議員 未来に向けて、基地の地権者はもとより市益も考えて権利保障、国の責任でしっかりとやるべき。

議員 国道58号より宮城大通り線に入つてすぐ三つまた交差点について伺う。

市民部長 道路の勾配、道路幅等の関係で、危険な箇所と認識している。浦添署との協議では信号機設置は難しい、注意喚起の看板設置と学校等の関係機関等と対応を協議していきたい。

議員 城間中央線から国道58号へ右折するための右折

議員 信号機の設置について伺う。

都市建設部長 渋滞緩和や市民の利便性向上のため浦警察署及び南部国道事務所と調整を行い検討したい。

議員 第2期データヘルス計画の課題を伺う。

福祉健康部長 健診結果やレセプトを分析し予防可能な病気に着目し、PDCAサイクルに沿って効果的、効率的に事業実施を図る。

議員 新型コロナウイルス感染症感染拡大による人数制限に伴い受診者減少。戸別訪問指導中止や制限で指導率低下。その他保健事業への参加者数減少。

議員 学校現場での北方領土問題に対する取組を伺う。

指導部長 学習指導要領には北方領土の問題については北方領土の問題について学習内容が明記され、児童生徒が我が国に誇りと愛情を持ち国際社会に主体的に参画する心を育む。



田畑 翔吾

- 産後ケア宿泊型及び日帰り型を実施すること
- 教職員の多忙化をなくし命と健康を守ることに
- 会計年度任用職員のサービスマネジメントの実態把握を
- 返済のいらない奨学金制度の拡充



← 映像は
← 録画は
← こちら

議員 公立小中学校教職員の最長の勤務時間について

指導部長 小学校で104時間、中学校で220時間。

議員 学校外における持ち帰り業務の状況について

指導部長 3割から4割近い教職員が持ち帰りをしている実態を把握している。

議員 持ち帰り業務について、残業時間にカウントされていくか伺う。

指導部長 学校のタイムカードで出勤、退勤していることから、残業時間には含まれていないと捉えている。

議員 産後ケア事業について。今この瞬間も子育てに悩み不安を抱えた日々を過ごしているお母さんが存在している。育児休業取得率は女性が83%、男性は7.48%。コロナ禍において4人に1人が産後うつを発症していると言われている。近隣市町村と互いに協力して

議員 きる体制構築にも力を入れてもらいたい。

こども未来部長 産後ケアが一番コロナ禍の時期、重要な事業だと認識している。現在調整を進めている医療機関だけではなく、近隣市町村とも情報共有を図りながら拡充に向け進めていく。

議員 会計年度任用職員のサービスマネジメントの実態把握について。サービスマネジメントをさせていけないという立場であれば、職員の勤怠表を見返し、申請されていない分については遡って残業を認め、未払い分があれば支払うことを提案する。労働組合の加入状況に関わらず、全職員を対象にアンケートを実施していただきたい。

総務部長 アンケートの対象も非正規職員含めてできないか協議している。全職員の実態が分かるような調査をしていきたい。



又吉 謙一

- 学校選択制度について
- 本市における新型コロナウイルス感染症の今後の対応について
- 西海岸開発及び牧港補給地区一体開発について



← 映像は
← 録画は
← こちら

議員 学校選択制度について、お答えください。

指導部長 本市におきましては、各小中学校とも規模が大きいため、学校選択制を導入した場合、適正な学校規模が図れないなどの懸念が見込まれるため、学校選択制の導入は考えておりませんが、児童生徒に特別な事情があると認められる場合は、指定校変更手続きより対応していきたい。

議員 本市における新型コロナウイルス感染症の今後の対応について

経済観光局長 医療崩壊の可能性が高まったことを受け、県知事による飲食店等への営業時間短縮の要請が行われ、併せて要請に応じた飲食店等に対し、県から協力を支給することになった、本市として、これに関連する取組として時短営業の要請に協力した飲食店

議員 やその関連事業者への幅広い支援を目的とした経済支援策を緊急事態宣言の解除に合わせ実施する。また今後について、財源の確保に努めながら、市内事業所皆様の実情を確認し、迅速かつ効果的な経済対策を引き続き検討する。

議員 西海岸開発及び牧港補給地区一体開発について

市長 アジアを中心とする海外富裕層の獲得を目的として、高価格帯の宿泊施設と世界最高水準のサービスマネジメントを一定エリアに集積させる必要性について県が策定した基本方針に照り現在まで推進している。牧港補給地区、キャンプ・キンザーの跡地利用計画、ITの最先端技術を活かしながらデジタルシティと呼ぶにふさわしいロールモデルを目指す。



新垣有太

- マイナンバーカードについて障がいを持つ方へ出張対応できないか
- 次なる子どもの貧困対策としてひとり親世帯に対する養育費支援について
- 浦西駅入口十字路の安全対策



← 録画映像は
← こちらから

議員 マイナンバーカードについて、市役所窓口へ出向くことが困難な障がいを持つ方などへ出張対応するなど柔軟な受付体制を整備することができないか伺う。

市長 申請は本人の申請の意思に基づき、郵送やオンライン等による申請を行っていたらいい。現在、地方公共団体情報システム機構において、マイナンバーカードをお持ちでない方へ、カード申請に必要なQRコード付きの個人番号カード交付申請書が送付されている。オンライン、そして郵送のどちらにも対応している。必要事項を記入後、写真を添付し、郵送による申請となっている。申請の際にはこれらの申請書を利用し、御自宅から御自身に合った申請方法で申請することができ、交付については、障がい等をお持ちで



護得久朝文

議長所感

退任にあたりまして一言お礼の御挨拶を申し上げます。第13期の市議会議員は、平成29年3月29日に就任しました。昨年2月に議長に就任し1年間は、コロナ禍で行われる議会運営で、経験のない状況の中幾度も協議を重ね、議員各位や行政当局皆様の御協力により円滑に運営できましたこと心から感謝申し上げます。

全議員、報酬を3か月間20%減額し、市民の皆様への経済支援に充てることができ、市長と共にいち早く対応し議長として取りまとめることができました。また、議会において各議員がそれぞれの立場から、市民福祉の向上と本市の繁栄を願う行政当局と、時には激しく論戦を交わしてまいりました。

令和2年4月から議会ライブ中継を開始するなど議会改革も進めてまいりました。

現在市では、うらちんmini「デマンド型コミュニティバス実証実験」が行われています。通院、買物、習い事、イベントや通勤通学に利用でき、予約し時間に合わせて送迎してくれます。市内一律大人400円、65歳以上、障がい者300円、小学生以下200円と利用しやすい料金です。私も13期最後の定例会最終日は公用車ではなくうらちんminiを利用しました。乗り心地も良く優しい運行で高齢者の方にも喜ばれています。実証実験中ですが多くの市民に利用して頂き浦添市の顔として定着してほしいと思います。

今後議長としての貴重な経験を活かし、市民の皆様の声を市政に繁栄させるとともに、絶えず浦添市の発展に努力してまいります。ありがとうございました。

第196回定例会 (3月)の主な議案概要

- 令和3年度浦添市一般会計予算
- 浦添市性の多様性を尊重する社会を実現するための条例を可決

令和3年度一般会計当初予算の総額は、歳入歳出それぞれ525億円で、前年度と比較して38億8000万円、率にして8.0%の増となっており、当初予算としては過去最高額となっています。採決の結果、賛成多数で原案のとおり可決しました。

浦添市性の多様性を尊重する社会を実現するための条例は、人には多様な性の形や、誰もが自分らしく生きていく権利があり、自分自身の性の形とともに、自分とは違う多様な性の形があることを理解し、互いに尊重することで、偏見や差別的取扱いがなく、人権が守られた平和で豊かな社会を実現するため、この条例を制定するものです。採決の結果、全会一致で原案のとおり可決しました。



ただこキッズファースト宣言大使
マスコットキャラクター「ただ子」

第196回浦添市議会定例会議決結果一覧(全会一致)

※全会一致:表決時に出席していた議員全員の意味が一致

(令和3年3月)

Table with 3 columns: 事件番号, 事件名, 議決結果. Lists 22 items including budget approvals and personnel recommendations.

Table with 3 columns: 事件番号, 事件名, 議決結果. Lists 10 items including budget approvals and a request for a survey.

第199回浦添市議会臨時会議決結果一覧

(令和3年4月)

Table with 3 columns: 事件番号, 事件名, 議決結果. Lists 13 items including elections and committee appointments.

第200回浦添市議会臨時会議決結果一覧(全会一致)

(令和3年4月)

Table with 3 columns: 事件番号, 事件名, 議決結果. Lists 2 items regarding budget and a survey request.

議案等(全会一致を除く)に対する議員の賛否一覧【令和3年3月定例会】

浦添市議会議員 条例定数27人・現員数25人 ○……賛成 ×……反対 退……退席 欠……欠席 議長……議長は表決に加わりません

Large table showing voting records for two proposals (議案第2号 and 令和2年議案第96号) across 27 council members, including names and party affiliations.

会派名略称 仁1:仁の会1 仁2:仁の会2 うら:会派うらそえ 公明:公明党 共産:日本共産党 無属:無所属の会 未来:未来の会 第一:第一かがやけてだこ会 第二:第二かがやけてだこ会 第三:第三かがやけてだこ会 第四:第四かがやけてだこ会